



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend

30.12.2016 | Aktuelle Meldung

Familienleistung seit 2017

## Elterngeld wird zehn Jahre alt

Am 1. Januar 2007 wurde das Elterngeld eingeführt. Acht Millionen Mütter und Väter haben diese Leistung seitdem bezogen. Mit positiver Resonanz: 82 Prozent der Bezieherinnen und Bezieher sagen, dass das Elterngeld besonders wichtig für ihr Familieneinkommen ist.

**Familienzeit ist meine Zeit.**  
10 Jahre Elterngeld & das neue Elterngeld<sup>Plus</sup> – Für Millionen Familien mehr partnerschaftliche Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

**STARK FÜR FAMILIE**

Ab 2017 bessere finanzielle Unterstützung für Familien: Möglich dank höherem **Kinderzuschlag, Kindergeld und Kinderfreibetrag.**  
Hier informieren: [www.familien-wegweiser.de](http://www.familien-wegweiser.de) #fürfamilien

Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend

### Elterngeld schafft Zeit für Beruf und Familie

Bundesfamilienministerin Manuela Schwesig hat zum zehnjährigen Jubiläum des Elterngelds eine positive Bilanz gezogen: "Das Elterngeld ist ein voller Erfolg. Es schafft jungen Familien in der Auszeit mit einem Baby materielle Sicherheit, es unterstützt Eltern genau dann verlässlich und gut, wenn sie es am meisten brauchen. Außerdem hat das Elterngeld dazu geführt, dass Frauen wieder stärker in den Beruf einsteigen können und dass sich Väter mehr Zeit für ihre Kinder nehmen. Mich freut es besonders, dass heute bereits jeder dritte Vater in Elternzeit geht. Das zeigt, dass wir den Wünschen und den Bedürfnissen der heutigen Eltern gerecht werden."

### Partnermonate bei Engagement beider Elternteile

Die Einführung des Elterngeldes im Jahr 2007 markiert einen Richtungswechsel in der Familienpolitik. Mit den sogenannten Partnermonaten, die der Familie nur dann zustehen, wenn beide Elternteile Elterngeldmonate in Anspruch nehmen, wurden

erstmalig beide Eltern in ihrer Familienverantwortung angesprochen und väterliches Engagement durch zusätzliche Elterngeldmonate belohnt.

Inzwischen nehmen 34 Prozent der Väter Elterngeldmonate in Anspruch - in einigen Regionen sind es sogar bis zu 58 Prozent. Vor der Einführung des Elterngeldes waren es durchschnittlich etwa zwei Prozent. Diese Entwicklung führt dazu, dass immer mehr Mütter früher wieder in den Beruf einsteigen.

## ElterngeldPlus

Mit dem ElterngeldPlus wurde die Leistung im Jahr 2015 modernisiert und genauer an die Wünsche und Bedürfnisse junger Eltern von heute angepasst. Das ElterngeldPlus erleichtert die Kombination aus Teilzeitarbeit und Elterngeldbezug und begünstigt eine partnerschaftliche Aufteilung der Elterngeldmonate zwischen Mutter und Vater. Der Partnerschaftsbonus soll Eltern dazu ermutigen, sich für ein partnerschaftliches Zeitarrangement zu entscheiden.

So besteht die Möglichkeit, vier weitere Monate ElterngeldPlus zu nutzen, wenn Mutter und Vater in vier aufeinanderfolgenden Monaten gleichzeitig zwischen 25 und 30 Wochenstunden arbeiten. Der Partnerschaftsbonus kommt besonders bei den Vätern gut an: Bis zu 41 Prozent der Väter, die ElterngeldPlus beantragen, entscheiden sich zugleich für den Partnerschaftsbonus.

---

## Anlagen

↓ Bilanz 10 Jahre Elterngeld (PDF: 890,9 kB)

## Weitere Informationen

→ Elterngeld

## Externe Links

↗ Elterngeldrechner: jetzt das Elterngeld berechnen <<http://www.familienwegweiser.de/Elterngeldrechner>>

↗ Familienportal: Informationen zum ElterngeldPlus  
<<https://familienportal.de/familienportal/familienleistungen/elterngeld>>